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□ 本报记者 邓敏敏

记 者 是 在 今 年 暑 期 的 第 二 季“ 游

云南”·全球体验官活动上遇到包子和

饺 子 的 ，作 为 拥 有 超 过 1100 万 粉 丝 的

抖 音 红 人 ，这 对 夫 妻 还 是 第 一 次 参 加

旅游类的体验活动。

“因为爱吃中国的包子”，妻子，来

自乌克兰哈尔科夫市的卡特琳娜·普希

金娜给自己取名包子，丈夫，山西运城

人丁少凡则“勉为其难”地取名为饺子。

2018 年底，因为担心包子在家太无

聊，饺子决定拍一些短视频。没想到，

刚刚 进 入 短 视 频 领 域 的 他 们 便 获 得 了

不 错 的 关 注 度 ，发 布 的 每 条 短 视 频 都

能收获五六千个点赞。虽然没有预设

目 标 ，但 是 饺 子 对 此 也 并 不 意 外 ，“ 中

外夫妻很吸引人，包子虽然中文说得不

是特别好，但是有表现力，加上我们的

短视频都是用中文演绎的，即便放到现

在也算是比较独特的。”

“ 包 子 和 饺 子 ”的 粉 丝 量 急 速 增

长 ，2019 年 过 年 的 时 候 达 到 了 60 万 ，

2020 年 过 年 时 增 长 到 500 万 ，今 年 7 月

份 粉 丝 突 破 了 1000 万 。 在 这 个 过 程

中 ，饺 子 的 想 法 也 有 所 改 变 。 他 从 外

企辞职，自由创作了一段时间后，选择

和一家短视频公司签约，“可能我学习

的 专 业 和 从 事 的 工 作 都 与 传 媒 有 关 ，

所以我认为全职来做短视频效果会更

好 。”同 时 饺 子 也 不 否 认 ，更 重 要 的 原

因是做短视频的收入并不比他的薪水

少，而选择签约专业的短视频公司，是

因为公司会进行大数据分析，有专人 24

小时盯着短视频，方向感会更强一些。

包子和饺子拍摄的视频以两人生活

中的段子为主，中外夫妻是最大亮点，即

便是日常生活中的小事情也有其独特

性，而且通过包子的外国人视角，总能发

现一些国人平时不会关注的细节。比

如，有时候，包子会觉得某个汉字很有意

思，为什么这样写，类似这样的小故事，

放到包子身上就会变得很有趣。

和 公 司 签 约 后 ，饺 子 的 工 作 主 要

是在快手抖音淘宝直播微信视频号等

平台发短视频，截至记者发稿，他们在

快 手 有 462 万 粉 丝 、抖 音 1188 万 粉 丝 ，

曾获抖音 city2020 最具人气达人荣誉。

此次参加第二季“游云南”·全球体

验官活动就是公司安排的。此前只是

拍摄中外情侣的日常生活，就已经让他

们的点击率加起来破了百亿，点赞超过

两亿。饺子说，旅行可以让他们的视频

内容更丰富，“天天坐在家里面拍日常

生活的那些事，总会有终点。但是，旅

行的过程中肯定会产生更多内容，也会

让我们有更多新的想法。”

其 实 ，在 云 南 之 前 ，包 子 和 饺 子 已

经 有 过 一 次 尝 试 ，他 们 曾 经 去 了 趟 三

亚。“我们到三亚的时候是 900 万粉丝，

7 天 后 离 开 时 ，粉 丝 数 量 涨 到 了 1000

万。”饺子说，他们在三亚一共拍了 8 个

视频，最少的点赞在 20 万左右，最多的

一 个 短 视 频 点 赞 超 过 了 100 万 。 其 实

内容很简单，就是在酒店泳池旁拍的一

个生活场景。

饺 子 认 为 ，7 天 里 粉 量 涨 了 100

万 ，很 大 程 度 上 缘 于 生 活 场 景 的 变 化

带 给 粉 丝 们 的 新 鲜 感 ，这 也 是 旅 行 对

短 视 频 内 容 的 提 升 ，“ 到 了 一 个 新 地

方，自然会有新的关注点。”

云 南 之 行 ，包 子 和 饺 子 大 约 一 共

发 了 10 个 左 右 的 短 视 频 ，仅 抖 音 一 个

平台的播放量就有 1.5 亿。其中 ，播放

量最高的是包子穿着纳西族的传统服

饰 体 验 黑 陶 制 作 的 短 视 频 ，播 放 量 将

近 4000 万 ，评 论 超 过 3000 条 ，点 赞 超

过 100 万。

受疫情影响，包子和饺子原定去世

界各地旅游的计划延期了。虽然目前

无法成行，但是包子和饺子仍然会将内

容的重心放在中外文化差异，以及包子

作为一个外国人和中国传统文化发生

的碰撞上。

旅行 网红夫妻找到短视频拍摄新主题

“马背上的女县长”贺娇龙

□ 牛莹 记者 张陇堂

“ 蓝 天 、白 云 、青 松 、白 雪 ，来 兴 隆

山看银装素裹，分外妖娆。大家好，我

是甘肃兴隆山旅游管理中心负责人徐

忠，冬已至天见凉，大家周末闲暇时间

可 以 来 兴 隆 山 登 高 望 远 、呼 吸 新 鲜 空

气、放松身心，享受兴隆山原生态森林

带 给 你 的 惬 意 和 舒 适 。”一 场 初 雪 过

后，通过抖音平台，甘肃省兰州市兴隆

山 景 区 旅 游 管 理 中 心 党 总 支 书 记 、主

任徐忠发布了一条雪景视频。

兴 隆 山 景 区 位 于 甘 肃 省 兰 州 市 榆

中县，是国家级自然保护区、国家级森

林公园、国家 4A 级旅游景区 ，素有“陇

右第一名山”美誉。今年虽然遭遇新冠

肺炎疫情，但景区接待游客数量较同期

仍有明显增长。仅 10 月 1 日—25 日，景

区接待游客数量就突破 5 万人次，比去

年同期上涨 6 成；2020 年年卡销售额达

50 万 元 ，较 往 年 同 期 实 现 翻 番 。 而 这

一切，与徐忠的宣传策略是分不开的。

“ 我 之 前 在 抖 音 上 关 注 过 一 位 湖

南 的 县 长 ，他 的 直 播 带 货 实 践 给 了 我

一 些 启 示 ，我 何 不 也 通 过 线 上 平 台 带

动 人 气 ，推 介 兴 隆 山 美 景 呢 ？”上 半

年 ，因 为 疫 情 的 原 因 ，兴 隆 山 景 区 一

度 关 闭 ，但 徐 忠 并 未 闲 下 来 ，他 忙 着

研 究 新 媒 体 ，学 习 内 容 选 取 、视 频 剪

辑 技 巧 、特 效 使 用 ……

掌 握 了 一 定 的 技 巧 后 ，徐 忠 开 始

尝 试 在 抖 音 、快 手 等 平 台 推 介 兴 隆 山

景 区 。 4 月 初 ，他 开 通 了“ 徐 主 任 带 你

游 兴 隆 ”抖 音 账 号 。 在 他 的 第 一 条 视

频 中 ，网 友 们 看 到 了 站 在 景 区 最 佳 观

景 点 才 能 欣 赏 的 美 景 。 发 布 当 天 ，就

收 获 了 近 5000 条 点 赞 和 8 万 多 浏 览

量 ，这 让 徐 忠 信 心 倍 增 。

“ 那 段 时 间 我 要 求 单 位 160 多 名

员 工 每 人 每 周 完 成 两 个 小 视 频 ，景 区

制 定 了 相 应 的 奖 励 机 制 。 除 工 资 以

外 ，那 几 个 月 总 有 几 名 员 工 能 拿 到

3000 元 左 右 的 奖 励 。 有 了 这 样 的 典

型 ，大 家 对 于 线 上 平 台 的 重 视 程 度 明

显 提 高 ，景 区 初 步 形 成 了 人 人 宣 传 兴

隆 山 的 短 视 频 矩 阵 ，这 是 个 好 的 开

头 。”徐 忠 说 。

“ 9 月 是 兴 隆 山 景 区 红 叶 最 美 的

季 节 ，游 客 观 红 叶 、赏 兴 隆 的 热 情 高

涨 。 在 景 区 里 ，总 有 游 客 主 动 跟 我 打

招 呼 ，他 们 说 ，‘ 徐 主 任 ，我 们 听 你 的

介 绍 来 了 这 儿 ，没 想 到 人 这 么 多 啊 ’

‘ 看 了 你 视 频 我 们 专 门 来 兴 隆 山 啦 ’，

这 些 话 让 我 感 到 欣 慰 。”徐 忠 说 。

如今，在抖音平台活跃了半年多的

徐忠，粉丝已近两万人。他以兴隆山的

优美风景、历史文化、人文景观为切入

点，加入舞蹈、武术等表演形式，能文能

武的徐主任成为兴隆山景区文化和旅

游宣传的“代言人”。

如 今 ，每 天 下 班 后 ，徐 忠 都 会 留

在 办 公 室 ，为 第 二 天 要 拍 摄 的 视 频 做

准 备 ，确 定 取 景 地 、宣 传 点 、做 足 准

备 。 为 了 让 视 频 越 来 越 精 彩 ，他 连 小

时 候 练 过 的 武 术 都 重 新 捡 了 起 来 。

“ 成 熟 内 敛 的 徐 主 任 竟 然 还 会 跳 舞 、

翻 跟 头 。”景 区 90 后 员 工 郭 亮 梅 、安 成

霞 说 ，工 作 3 年 多 了 ，徐 主 任 的 变 化 让

她 们 既 意 外 又 惊 喜 。

徐 忠 更 忙 了 ，景 区 其 他 小 伙 伴 们

的 热 情 也 被 调 动 起 来 。 下 班 后 ，郭 亮

梅 和 同 宿 舍 的 小 伙 伴 凑 在 一 起 ，研 究

第 二 天 拍 摄 的 抖 音 要 配 合 什 么 舞 姿 、

背 景 音 乐 。 郭 亮 梅 说 ，她 们 对 打 造 兴

隆 山 景 区 新 媒 体 矩 阵 的 信 心 更 足 了 。

通 过 短 视 频 ，兴 隆 山 景 区 的 宣 传

效 应 持 续 发 酵 ，有 时 一 条 视 频 的 点 赞

就 能 达 到 三 四 十 万 ，景 区 的 客 源 结 构

也 随 之 改 变 。“ 除 了 甘 肃 本 地 游 客 激

增 外 ，还 吸 引 来 了 宁 夏 、青 海 、陕 西 等

省 市 的 游 客 ，很 多 是 看 到 视 频 后 组 团

来 的 ，景 区 团 队 接 待 量 也 达 到 历 史 最

高 水 平 。”徐 忠 说 。

最 近 ，徐 忠 又 开 始 尝 试 走 进 直 播

间 和 粉 丝 对 话 ，在 景 区 的 木 栈 道 上 ，

他 走 走 停 停 ，和 网 友 分 享 眼 前 的 景

致 ；在 办 公 室 内 ，他 侃 侃 而 谈 ，数 尽 兴

隆 山 色 。 他 还 会 在 直 播 中 为 喜 爱 兴

隆 山 景 区 的 朋 友 送 出 门 票 、年 卡 等 小

礼 物 ，吸 引 更 多 网 友 走 进 兴 隆 山 。“ 我

们 会 继 续 通 过 抖 音 等 平 台 推 介 兴 隆

山 景 区 的 旅 游 特 色 ，同 时 挖 掘 有 特 色

的 饮 食 ，比 如 在 景 区 西 山 顶 打 造 罐 罐

茶 ，寻 找 过 去 的 味 道 ，邀 周 边 游 客 登

山 品 茶 聊 天 ，争 取 实 现 淡 季 不 淡 。”徐

忠 说 。

为兴隆山景区代言的“徐主任”

正在拍摄视频的徐忠 陈嘉祥 摄

□ 任丽

关 注 到 杨 静 ，是 从 微 博 上 名 为

“梨蓝儿”的博主开始的。在微博中，

她 分 享 读 过 的 书 、参 观 过 的 博 物 馆 ，

还有对于历史和博物馆讲解的看法，

每 一 条 都 恰 到 好 处 地 展 示 着 她 的 优

雅、美丽、自信。

杨 静 在 陕 西 历 史 博 物 馆 做 义 务

讲 解 员 已 有 5 年 。 5 年 间 ，每 个 周 二

她 都 会 准 时 出 现 在 陕 西 历 史 博 物

馆 ，给 游 客 们 免 费 讲 解 。“ 我 很 喜 欢

这 份 工 作 ，应 该 说 是 极 度 热 爱 。”她

说 ，“ 5 年 来 ，我 努 力 做 的 事 情 就 是

让 每 一 位 走 进 陕 西 历 史 博 物 馆 的 游

客 更 好 地 感 受 华 夏 文 明 、体 验 中 国

文 化 。”

在 成 为 志 愿 讲 解 员 之 前 ，杨 静 最

大 的 爱 好 就 是 逛 博 物 馆 。 她 曾 跟 随

一 名 60 岁 的 志 愿 者 在 首 都 博 物 馆 参

观。那是一位刚退休的阿姨，举止从

容优雅，她将老北京的习俗讲得绘声

绘色，有问必答。正是那次难忘的经

历，让杨静立志成为一名博物馆志愿

讲解员。

此 后 ，在 等 待 陕 西 历 史 博 物 馆 招

录的大半年时间里，她常常带着一本

《中 国 青 铜 器》来 到 陕 西 历 史 博 物 馆

的 青 铜 器 展 厅 ，一 边 对 照 器 形 ，一 边

记笔记，一待就是几个小时。沉浸其

中，让她快乐之极。

成 为 义 务 讲 解 员 之 后 ，杨 静 最 大

的感受依然是快乐。每次，在她最喜

欢的先秦部分展厅，她常讲起来就收

不住。同事们开玩笑说，文物才是她

的“真爱”。她答道：“是啊是啊，它们

在我眼里可爱极了。”

平 日 里 ，陕 西 历 史 博 物 馆 会 为 志

愿者们组织大量培训，举办学术大咖

讲座，参观考古基地、各类博物馆……

每年年底会有考核，这些都让志愿者

团队的学习氛围非常浓厚。杨 静 说 ，

有 一 次 ，大 家 在 一 起 讨 论 宗 教 史 ，她

和 另 一 名 志 愿 者 都 快 打 起 来 了 。 但

是 ，这 样 的 交 锋 过 程 依 然 让 杨 静 着

迷 ：“ 因 为 不 同 ，才 会 有 批 评 、学 习 与

反 省 ，才 能 够 进 步 ，这 本 身 就 是 一 种

精神的享受。”

除 了 文 博 、历 史 类 知 识 的 学 习 以

外 ，从 事 志 愿 者 工 作 ，让 她 结 识 了 更

多“ 有 趣 的 灵 魂 ”。 组 长 石 冀 英 比 杨

静 年 长 几 岁 ，永 远 笑 盈 盈 的 。 相 处 5

年 ，杨 静 说 ，从 未 见 她 抱 怨 过 。 有 时

遇到乱扔垃圾的游客，她会默默地捡

起 来 扔 进 垃 圾 桶 ，“ 这 种 不 抱 怨 的 生

活 态 度 ，悄 悄 感 染 着 我 。”再 比 如 ，馆

里有两位老师是一对情侣，他们自驾

从汉中经秦岭进关中，将当年刘邦进

攻关中的几条线路都走了一遍，还手

绘 了 一 份 地 图 。 这 种 热 爱 与 专 注 让

杨静深有感触：“其实，许多人从学校

毕 业 后 ，若 是 没 有 升 职 方 面 的 动 力 ，

很 难 再 去 主 动 学 习 。 在 陕 西 历 史 博

物馆，我找到了学习的动力。”

杨 静 说 ，在 讲 解 时 ，她 经 常 会 有

感动到想哭的感觉，和志愿者同事交

流后发现很多人也有同感。

记 得 有 一 次 ，一 位 年 长 的 游 客 激

动万分地跑到服务台，对她说：“我太

感动了。看完第一展厅，看到老祖宗

做 的 那 些 东 西 ，觉 得 他 们 真 的 太 厉

害！我觉得很自豪！”“看来逛博物馆

树 立 自 信 不 失 为 一 种 好 方 法 。 看 看

我们殷商时期的青铜器、秦兵器的科

技含量 ；看看秦兵马俑的写实艺术之

美；再看看我们的汉八刀，寥寥几笔，

马 踏 匈 奴 气 韵 生 动 ……”杨 静 又“ 收

不住”了。

5 年来，作为一名志愿者讲解员，

杨静不仅给游客讲解文物，她更希望

通过自己的讲解，把传统文化里熠熠

生 辉 却 离 大 众 有 些 遥 远 的 那 部 分 历

史介绍给大家。比如，陕西除却令人

骄傲的汉唐历史，发源于关中的周文

化 也 并 不 逊 色 。 周 文 化 里 的 宗 法 文

化、礼乐文化在今天也许不被大众所

熟悉，但它的精髓却深深根植于每一

个 中 国 人 的 血 脉 。“ 希 望 我 们 的 每 次

讲解就像撒下小小的种子，让传统文

化 开 枝 散 叶 ，让 大 伙 儿 爱 上 博 物 馆 ，

爱上传统文化。杨静说，她要努力做

一名文化传承者。（被访者供图）

在志愿讲解中收获快乐和感动

□ 新华社记者 崔翰超 何问

在 甘 肃 省 甘 南 藏 族 自 治 州 迭 部

县 扎 尕 那 村 ，曾 有 这 么 一 群 人 ：他 们

身 穿 藏 族 传 统 服 饰 ，手 握 猎 枪 ，身 影

穿梭于林间，追逐着猎物的踪迹。

他 们 是 当 地 村 民 ，也 是 在 山 林 里

讨生活的猎人。

今年 56 岁的次日扎西，曾是他们

中 的 一 员 。 而 打 猎 则 是 不 得 已 的 选

择。

扎 尕 那 山 高 林 密 ，动 植 物 资 源 丰

富。但在过去，半农半牧的藏式田园

生活，并不足以填饱所有人的肚皮。

为 了 谋 生 ，许 多 百 姓 拿 起 土 枪 钻

进 山 林 。 从 此 ，牧 民 也 是 猎 人 ，农 户

也是猎户。

夏 季 则 成 了 狩 猎 季 ，狼 、狐 狸 、盘

羊等动物都出现在猎人的准心里。

次 日 扎 西 也 不 例 外 ，在 父 辈 的 耳

濡 目 染 下 ，他 从 小 就 知 道 如 何 狩 猎 ：

打枪要“三点一线”、在猎物出没的地

点 放 置 陷 阱 、要 站 在 猎 物 的 下 风 口

……“ 不 打 雌 性 猎 物 ，也 不 打 受 伤 的

猎物，要遵守大自然的规矩。”

从 20 世纪末开始，随着中国有关

野生动物保护法规更加完善，以及对

枪支更加严格的管控，猎人从山林回

到了田野和牧场，身影逐渐在时代的

浪潮中淡去。

次 日 扎 西 也 回 归 到 半 农 半 牧 的

生活中，并且发现了新的“猎物”。

2013 年 ，次 日 扎 西 当 选 村 里 的

村 委 会 副 主 任 ，“ 贫 困 ”进 入 了 他 的

准 心 。

过 去 ，扎 尕 那 村 的 道 路 是 一 条 条

狭 窄 的 土 路 ，车 辆 无 法 通 过 ；村 民 住

着 低 矮 的 藏 式 房 屋 ，有 的 年 久 失 修 ；

增 收 效 率 低 的 农 牧 业 依 然 是 主 要 产

业。

发 展 旅 游 产 业 成 为 当 地 脱 贫 的

主 要 手 段 之 一 。 藏 族 风 情 浓 郁 的 扎

尕那本就旅游资源丰富，同时随着退

耕还林等政策的不断实施，生态环境

也日渐向好。

于 是 村 里 的 干 部 群 众 在 政 府 的

关心支持下一起修屋铺路，改善基础

设施。在大伙的努力下，宽敞的硬化

路连接起村庄和外面的世界，一座座

藏家乐拔地而起，村里满是两三层的

小楼。

每 到 旅 游 旺 季 ，游 客 纷 纷 来 此 体

验藏式风情，扎尕那村热闹了起来。

“ 打 猎 和 脱 贫 致 富 一 样 ，都 需 要

目标、耐心和毅力。”次日扎西说。

记 者 了 解 到 ，截 至 目 前 ，扎 尕 那

村 群 众 自 主 经 营 主 体 已 从 2013 年 的

10 户 ，发 展 到 现 在 的 146 户 ；农 牧 村

群 众 年 人 均 纯 收 入 更 是 从 2013 年 的

5100 元 ，增 长 到 2019 年 的 11000 元 。

2019 年 ，全 村 共 接 待 游 客 138 万 余 人

次，文化旅游综合收入 8 亿元。

随 着 生 态 环 境 的 不 断 改 善 ，盘

羊 、梅 花 鹿 等 野 生 动 物 数 量 持 续 增

多 ，时 不 时 出 现 在 村 头 巷 尾 ，但 再 也

没有冒着烟的枪口。

现 在 ，曾 经 的 猎 人 与 猎 物 在 同 一

片 天 空 下 和 谐 共 处 。 猎 人 放 下 了 猎

枪，而猎物则化作风景的一部分。

11 月，甘肃 75 个贫困县全部退出

贫困县序列，次日扎西所在的迭部县

早在 2018 年便实现脱贫。

消失的猎人

□ 王思超

进 入 冬 季 ，拥 有“ 天 马 之 乡 ”美 誉

的 新 疆 昭 苏 县 变 成 白 雪 皑 皑 的 童 话

世 界 。 近 日 ，该 县 副 县 长 贺 娇 龙 身 披

红 色 斗 篷 策 马 奔 驰 的 视 频 火 爆 全

网 。 视 频 中 ，她 就 像 一 位 武 侠 剧 中 的

雪 山 女 侠 ，为 昭 苏 冬 季 旅 游 代 言 。

“ 冬 天 的 昭 苏 只 有 两 种 颜 色 ，一 种

是 天 空 的 颜 色 ，一 种 是 雪 的 颜 色 。”11

月 30 日 22 点 多 ，刚 刚 结 束 一 天 工 作 的

贺 娇 龙 终 于 有 时 间 接 受 采 访 。 她 说 ：

“希望通过宣传昭苏冬季旅游，让更多

游客了解昭苏，到昭苏来旅游。”

1979 年 12 月 出 生 的 贺 娇 龙 ，一 直

在昭苏县工作，先后在昭苏县喀夏加尔

乡、胡松图哈尔逊乡、昭苏镇等乡镇任

职，2017 年 12 月担任昭苏县副县长。

在 乡 镇 工 作 ，贺 娇 龙 练 就 了 骑 马

的 技 能 ，这 也 为 她 日 后 拍 摄 这 条 视 频

创 造 了 条 件 。 因 为 那 条 视 频 ，她 被 网

友称为“马背上的女县长”。

其 实 ，在 这 条 骑 马 的 视 频 发 布 前 ，

贺 娇 龙 已 经 算 是 个 网 红 了 。 她 任 职

昭 苏 县 副 县 长 兼 农 业 农 村 局 党 组 书

记 ，昭 苏 是 农 牧 业 大 县 ，宣 传 推 介 农

产 品 是 其 职 责 所 在 。 一 次 偶 然 的 机

会 ，上 级 要 求 各 县 市 选 派 1 名 县 领 导

和 1 名 头 部 主 播 参 与 直 播 活 动 ，贺 娇

龙 被“ 赶 鸭 子 上 架 ”，现 学 现 卖 开 始 直

播 带 货 。 此 后 ，她 带 领 返 乡 大 学 生 组

建 起 了 昭 苏 县 的 电 商 平 台 。

贺 娇 龙 说 ：“ 刚 开 始 自 学 时 ，我 一

点 都 不 懂 ，只 能 发 一 些 风 景 和 产 品 照

片 ，然 而 效 果 不 是 很 好 。 通 过 慢 慢 摸

索，我逐渐发现粉丝需要的是真实性，

需要对产品的信赖度。

随 着 对 直 播 带 货 越 来 越 熟 ，贺 娇

龙 申 请 了“ 贺 县 长 说 昭 苏 ”抖 音 号 。

在 开 始 的 3 个 月 时 间 里 ，每 天 她 都 要

利 用 休 息 时 间 练 习 3 到 6 个 小 时 ，慢

慢 地 ，从“ 小 白 ”成 为 直 播 带 货 达 人 ，

粉 丝 数 量 也 从 开 始 的 几 十 人 涨 到 30

万 人 。

贺 娇 龙 成 名 了 ，对 昭 苏 县 农 副 产

品 销 售 也 有 了 很 大 带 动 。 通 过“ 贺 县

长 说 昭 苏 ”抖 音 直 播 平 台 ，胜 德 水 晶

粉 、昭 露 黑 菜 籽 油 、天 弓 奶 酪 、昭 信 蜂

蜜 等 农 副 产 品 被 越 来 越 多 的 人 知 晓 ，

销 量 翻 倍 增 长 ，并 带 动 了 当 地 的 马 铃

薯、油菜等产业发展。

不 过 ，贺 娇 龙 说 ：“ 我 的 目 的 不 是

成 为 网 红 ，而 是 实 实 在 在 地 需 要 流 量

转化，推进农副产品直播带货，宣传昭

苏旅游，尤其是冬季旅游。”

截 至 11 月 30 日 ，“ 贺 县 长 说 昭 苏 ”

抖 音 号 粉 丝 已 达 80 多 万 。 据 统 计 ，通

过 连 续 5 个 多 月 的 直 播 带 货 ，她 获 得

的打赏收入超过 100 万元，销售昭苏农

副产品近 1400 万元。

这 笔 上 百 万 元 的 打 赏 款 项 ，被

贺 娇 龙 用 在 了 关 爱 福 利 院 孩 子 、敬

老 院 老 人 以 及 困 难 家 庭 、留 守 儿 童

和 重 病 儿 童 等 公 益 活 动 上 。 贺 娇 龙

说 ：“ 我 的 直 播 间 是 公 益 助 农 直 播

间 ，粉 丝 打 赏 的 钱 ，我 也 要 用 在 公 益

和 助 农 上 。”

走 红 之 后 的 贺 娇 龙 并 不 轻 松 ，除

了正常工作，下班后，她还经常通过自

媒 体 宣 传 昭 苏 县 的 旅 游 资 源 和 产 品 。

久而久之，她成了网民心中的“昭苏旅

游形象大使”。

“ 不 论 是 不 是 网 红 ，我 都 会 保 持 本

真，时刻记得自己是一名公职人员，时

刻 牢 记 为 公 为 民 ，拒 绝 娱 乐 化 、假 大

空。我很在乎外界对于昭苏好山好水

的关注，希望更多人了解昭苏，到昭苏

旅 游 。 天 马 踏 雪 、气 势 恢 宏 ，雾 凇 奇

观 、玉 树 琼 枝 ，牧 歌 昭 苏 、天 马 之 乡 欢

迎您。”贺娇龙说。（受访者供图）


